

«La cuestión no es navegar en el Piles, sino tener una lámina estable de agua»

El Grupo se abre a buscar fórmulas alternativas al actual anillo para la práctica del piragüismo: «Estamos deseando retirar los recursos»

JOSÉ L. GONZÁLEZ

GIJÓN. El Grupo Covadonga está «deseando retirar los recursos» judiciales contra la decisión del Ayuntamiento de cerrar el anillo navegable del río Piles para dar impulso al plan de renaturalización del curso de agua. Pero para hacerlo quiere tener «garantizada» una lámina de agua estable donde se pueda ejercer la práctica del piragüismo. Así lo afirmó ayer el presidente de la entidad, Antonio Corripio, durante una vi-

sita a la Feria Internacional de Muestras de Asturias (Fidma) en la que no hubo ningún representante del Ayuntamiento de Gijón. De hecho, la entidad ni siquiera plantea como inexcusable que esta infraestructura esté en el río. «La cuestión no es navegar en el Piles, que ojalá, sino que haya una lámina estable de agua».

Antonio Corripio explicó que el cierre del anillo navegable está dejando a muchos jóvenes sin opciones de practicar el piragüismo en Gijón. De hecho, muchos tienen que desplazarse a Trasona, con lo que conlleva de viaje por carretera. Este hecho supone que el Grupo no está dispuesto a renunciar a la infraestructura, aunque se muestra abierto a los planteamientos de otras ubicaciones que puedan llegar des-



Antonio Corripio hizo declaraciones ayer antes de entrar a la Fidma para realizar una visita oficial. ARNALDO GARCÍA

de del Ayuntamiento. Las dos partes, enfrentadas por esta cuestión, están emplazadas a una reunión que se celebrará a finales de septiembre. En este encuentro se espera que el Ayuntamiento traslade su propuesta. «Creemos que la voluntad es firme,

los pasos van ese camino y lo que nos queda es sentarnos. Estamos intercambiando documentación para ver cómo van a ir esos pasos, pero somos muy optimistas», afirmó Corripio.

El planteamiento que hasta ahora ha trasladado el Grupo al

Consistorio pasa por colocar unas compuertas hinchables en el lecho del río de forma que se pueda estancar agua en momentos concretos para la práctica del piragüismo. Este proyecto choca con la subvención europea para la renaturalización del río, que cubre 2,8 de los 3,2 millones de euros del coste de la obra. El proyecto presentado para optar a la subvención solo permite pequeñas modificaciones, por lo que incluir ahora el anillo navegable pondría en peligro la recepción del dinero. Antonio Corripio insistió que el actual Gobierno local ya conocía los condicionantes que había antes de las elecciones del pasado mayo.

Muro y toros

«Ayer (por el martes) volvieron los toros y ya se abrió el Muro, que eran compromisos electorales. Les falta el anillo navegable», afirmó Corripio, quien cree, no obstante, que el proyecto de las compuertas hinchables que plantea el Grupo es compatible con la renaturalización del río. «Van bajo el lecho del río, por lo que no retienen agua. Lo que permite es embalsarla durante unas horas al día y en periodos como el verano, de estiaje, que se mantienen cerradas».

Seamos serios

MANUEL CAÑETE

Presidente de la Federación Urbana de Vecinos (FAV)



Tengo un amigo cantante, Fran Rojas, que tiene un disco, 'Seamos serios', cuyo título me viene como anillo (navegable) al dedo para escribir algo sobre la sobredosis de Piles que llevamos a cuestras en esta ciudad. «Soplar las nubes para ver el amanecer...».

Dejo constancia, antes de profundizar en el texto, que me sumo a lo que dice la alcaldesa en EL COMERCIO: «Moriyón juzga prioritario subsanar las deficiencias de los colectores y mejorar el Piles. Remarca que tanto las actuaciones en toda la

red de alcantarillado como el plan para renaturalizar el río 'no pueden esperar más'». Poco más que decir a esto si no fuera porque esta priorización es tan redundante en el tiempo que, como el cuento de Pedro y el lobo, deja uno de creerlo.

Aprovecho para decir que ya en 2015 envié unas fotos a este diario denunciando el abandono terrible del río Piles a la altura del anillo navegable y cómo algunos guajes de las escuelas de remo del Grupo peleaban, más que paleaban, con las natas y basura que en las

aguas flotaban. Había más botellas de plástico y otras inmundicias que agua.

Seamos serios. «Soplar las nubes, para ver el amanecer». La zona Oeste de Gijón/Xixón ha sido la zona olvidada de la ciudad hasta tal punto que puede que algún candidato a municipio haya descubierto ahora que El Muselín existe. Incluso alguno ha podido apreciar el acúmulo de humos, basuras y olores que soportan un día y otro. La depuradora de La Reguerona, sin ir más lejos, es una instalación al aire libre que trata todas las aguas sucias y lodos de Gijón y con una emisión de olores insostenibles por momentos. Nadie hasta el momento ha dicho ni mu a esto, pero en algún momento habrá que hacer algo.

Seamos serios. Que las aguas del Piles bajan sucias lo sabe-

mos desde hace muchos años y no hay mandato local en el que no se diga que es prioritario resolverlo. La depuración de las aguas en el este y el Piles no ha existido nunca, la depuradora del este, que nos ha costado millones de euros en multas por estar paralizada, ha empezado a funcionar hace cuatro días; el colector dañado del que ahora se habla, es conocido su mal estado desde hace años, parece ser que el matadero municipal también vertía aguas sin depurar al Piles, hoy sabemos que las lagunas de Isabel la Católica eran estercoleros donde las aves morían intoxicadas, el recinto ferial tenía serios problemas de depuración desde hace años y aún hoy cuesta saber si están todos resueltos.

Seamos serios. Es bueno reconocer que tras años de conocer la situación sin tomar me-

didada alguna, el equipo de gobierno anterior, con la Concejala de Medio Ambiente en primer termino, asumió, contra un negacionismo incomprensible, acabar con toda esta situación. Aunque hasta el momento sea poco lo que se aprecie la mejora, es bueno reconocer que las propuestas y acciones que se contemplan, renaturalización incluida, van en el buen camino y no queda otra que seguir con ellas si queremos que las aguas del Piles bajen limpias.

Seamos serios. Lo prioritario ahora, como dice Carmen Moriyón, es profundizar en ello, acordar de una vez por todas con el Principado que hay que acometer las obras para limpiar el río.

Seamos serios. Las palas de obra primero, después ya veremos si caben las palas de remo. Por favor, seamos serios.

talent∞s

El talento no tiene límites

Contrata a personas con discapacidad y obtén beneficios fiscales y sociales para tu empresa

ONCE | Inserta | Unión Europea | Más información en www.encuentratalentos.com

GIJÓN: Viernes 18 de Agosto de 2023 / 09:00-14:00h
FERIA INTERNACIONAL DE MUESTRAS
SALA MIRADOR
PALACIO DE CONGRESOS

